

À PROPOS

Le magazine des Groupes Bibliques des Écoles et Universités de Suisse romande

N° 75 | MAI 2023



FRIBOURG, COLOSSES
ET LE CANTON DE VAUD



TABLE DES MATIÈRES

Article de fond	4
Événements	8
Historique	12
GBU Vaud	14
Équipe GBEU	16
GBEU Fribourg	18
GBE Vaud	20
Départs	22
Reconnaissance	26

Responsable de publication
Rédacteurs en chef
Éditeur

Colin Donaldson
Christina Morgan, Loïc Gurtner et Pierre Stefanini
Groupes Bibliques des Écoles et Universités,
Simplon 37, 1006 Lausanne
www.gbeu.ch
GBEU
fortissimo: think visual AG, fortissimo.ch
Jordi AG, Aemmenmattstrasse 22, 3123 Belp

Site web
Photos
Graphisme
Impression

C'est le printemps!

Partout ce n'est que bourgeonnement et manifestation de vie! Dans le dernier numéro, Neuchâtel était à l'honneur. Cette édition nous invite à vivre l'arrivée des beaux jours sur VD-FR.

Dans un prime temps, Fribourg, terre fertile de rencontres nous réjouit de son vécu œcuménique fondé sur la Parole vivifiante.

Les « Big questions » de VD et FR ont refléuri avec leur lot d'interpellations. Le GBE du gymnase intercantonal VD-FR, en repensant à ses nombreux printemps, témoigne de la fidélité de Dieu sans cesse renouvelée.

Nicolas, Noémie, Alexia et bien d'autres nous rappellent les encouragements qui aident à tenir ferme et à se renouveler au quotidien dans les rencontres régulières des groupes et dans les nombreuses activités proposées par les GB: intergroupes, camps, week-end...

Le vent de renouveau qui a soufflé sur les GBE vaudois est particulièrement réjouissant: trois résurgences et un tout nouveau GBE! Chapeau à Loïc qui a su si bien entretenir ce jardin verdoyant et tous nos vœux à Charlotte qui va prendre le relais! Bienvenue aussi à Valentin dans les GBU vaudois!

Car le renouvellement saisit aussi l'équipe des collaborateurs... Marie, Timothée, Pierre et Loïc votre admirable empreinte n'est pas prête de s'effacer! Merci à tous pour tout ce que vous avez apporté!

Que le Seigneur bénisse partants et arrivants et continue à faire éclater la vie au sein des GB!

Joëlle Emery,
Ancienne collaboratrice GBE (2006-2020)
de sa retraite vivaroise

FRIBOURG ET COLOSSES

ZONES DE CONTACT

Quand on pense à Fribourg, il y a souvent le stéréotype de sa campagne, dépeinte de champs, vaches et fleurs, qui vient en tête.

La Gruyère, source de bonheur gustatif pour le canton entier, n'est pourtant pas la région qui définit la vie des groupes bibliques fribourgeois. Les écoles fribourgeoises se trouvent pour la plupart dans des zones de contact grâce à des frontières physiques et linguistiques confuses.

Des gymnasiens fribourgeois du sud-est du canton iront chez les vaudois à Payerne et les étudiant·es du nord auront tendance à parler comme les voisin·es bernois·es. C'est la belle ville de Fribourg/Freiburg qui se trouve au milieu de tout cela, avec sa cathédrale majestueuse qui perce le ciel de ses tours gothiques et la Sarine qui creuse des boucles dans les falaises impressionnantes.

Sur plusieurs points, Fribourg nous rappelle Colosses, petite ville d'Asie Mineure au carrefour de grandes voies de communication. Bien que sous domination romaine, la ville compte un grand nombre de Juifs au temps où l'Apôtre Paul envoya une lettre à l'Église de Colosses, au 1^{er} siècle de notre ère. Comme beau-

coup de villes de cette époque, il y règne une grande mixité ; ethnique, culturelle, linguistique et religieuse.

MÉLANGE DE LANGUES

L'Église de Colosses devait sans doute rencontrer des défis similaires à ceux que vivent les groupes bibliques de Fribourg. En particulier, le groupe international des GBU, iCafé, accueille des étudiant·es issu·es de différents pays de l'Afrique, de l'Europe et de l'Asie. Malgré les différences de langues maternelles, nous nous retrouvons pour des soupers et des rencontres en anglais, parfois avec une petite traduction. Une fois nous avons traduit simultanément et spontanément en trois langues !

Avec ce jonglage de langues, pourtant, nous retrouvons la joie de se rencontrer entre chrétien·nes et curieux·ses. Comme Kanto, de Madagascar, partage : « J'aime découvrir les cultures, au GB la culture suisse, à iCafé le côté international, mais au final c'est la communion avec de jeunes chrétiens qui est importante. Au GB, on voit comment les jeunes chrétiens suisses vivent la foi et pareil à l'iCafé. C'est chouette ! »



MÉLANGE DE THÉOLOGIES

Outre la barrière de la langue, une frontière que nous retrouvons à Fribourg est celle des traditions religieuses. La prestigieuse faculté de Théologie de Fribourg accueille des étudiant·es surtout catholiques et même si nous avons souvent eu du contact avec les étudiant·es de théologie (un prêtre catholique a été responsable du groupe biblique durant la pandémie), nous n'avons pas fait grand-chose directement en collaboration avec eux. C'est quelque chose qui nous tient vraiment à cœur, de collaborer avec les aumôniers catholiques pour un même but, le partage de l'Évangile à l'université.

Nous avons été fortement encouragés par l'intérêt que l'aumônier catholique francophone a porté sur nos groupes. Il a été très généreux avec nous, nous invitant à utiliser les ressources de l'aumônerie, nous accueillant à la chapelle et en mettant à disposition des salles pour nos événements. Il vient souvent aux événements et certains étudiants aux GB participent aux activités proposées par l'aumônerie. Mélissa, qui étudie la théologie, aime les échanges avec ses camarades de classe. Elle remarque que depuis que nous avons plus de contact avec l'aumônier catholique, "Il y a un meilleur dialogue, où on essaie de défaire les cli-

chés qu'on a les uns sur les autres. Ça ne veut pas dire qu'on sera d'accord sur tout, mais cela permet de mieux se comprendre." À mon avis, c'est un excellent témoignage de pouvoir discuter et espérer les mêmes choses, surtout quand le monde pense que nous n'arrivons pas à vivre en communion fraternelle entre chrétiens.

MÉLANGE CULTUREL

Bien qu'il n'y eût qu'une seule Église à Colosses, l'unité entre les croyants était mise à l'épreuve par différentes influences, à la foi païennes et juives. D'un côté, Paul met en garde les chrétiens vis-à-vis de la philosophie humaine (Colossiens 2.8), et de l'autre sur une application trop stricte des règles alimentaires des Juifs (Colossiens 2.16).

Au milieu de ces débats, il place Christ, par qui Dieu a voulu « tout réconcilier avec lui-même, aussi bien ce qui est sur la terre que ce qui est dans le ciel, en faisant la paix avec lui, par son sang versé à la croix. Colossiens 1.20 » Paul nous rappelle qu'avant toute chose, nous avons besoin d'être réconciliés avec Dieu lui-même, par le sacrifice de Jésus. Et que ce dernier est « la tête du corps qu'est l'Église ; il est le commencement, le premier-né d'entre les morts ».



Jésus est le premier-né d'une nouvelle humanité. L'Église de Colosses faisait partie de cette nouvelle humanité, mais nous aussi qui lisons les mots de Paul aujourd'hui : « vous vous êtes dépouillés du vieil homme et de ses manières d'agir, vous avez revêtu l'homme nouveau qui se renouvelle pour parvenir à la vraie connaissance, conformément à l'image de celui qui l'a créé. Il n'y a plus ni Juif ni non-juif, ni circoncis ni incirconcis, ni étranger, ni sauvage, ni esclave ni homme libre, mais Christ est tout et en tous. Colossiens 3.9-11 »

UN CONTACT, MALGRÉ LES FRONTIÈRES

Dans cet article, nous avons plusieurs fois mentionné des frontières. Si nous regardons avec les yeux du monde, tout semble nous séparer de l'autre, mais quand nous regardons avec les yeux du Père, nous voyons notre famille qui nous entoure, cette humanité renouvelée qui se conforme à l'image de son créateur. Fribourg, du point de vue du monde, n'est pas mieux que Colosses, ou qu'une autre ville de Suisse. Les GBEU à Fribourg, en revanche, sont une famille dans laquelle tout le monde peut trouver sa place, qu'il ou elle soit suisse, étrangère, francophone, anglophone, suisse-allemande, protestante, catholique, évangélique, universitaire, apprenti,

collégien... Ce qui compte, comme Kanto nous l'a si bien dit, c'est de se retrouver pour vivre la foi en Dieu ensemble, tel-les que nous sommes.

L'Église d'aujourd'hui, dont les GBEU font partie, a tout autant besoin d'être exhortée par les paroles de Paul que l'était l'Église de Colosses en son temps : « revêtez-vous de sentiments de compassion, de bonté, d'humilité, de douceur, de patience. Supportez-vous les uns les autres et, si l'un de vous a une raison de se plaindre d'un autre, pardonnez-vous réciproquement. Tout comme Christ vous a pardonné, pardonnez-vous aussi. Mais par-dessus tout cela, revêtez-vous de l'amour, qui est le lien de la perfection. Colossiens 3.12-14 »

Colosses était une zone de contact, comme l'est Fribourg aujourd'hui. Les études sont aussi une période de rencontres et de découvertes. Profitez de ces occasions, non pas pour nous éloigner par nos différences, mais pour nous lier ensemble par l'amour. Revêtons-nous sans cesse de compassion, d'humilité, de douceur, de patience, et bien sûr, de l'homme nouveau.

« Que la paix de Christ, à laquelle vous avez été appelés pour former un seul corps, règne dans votre cœur. Colossiens 3.15 »

Christina Morgan
Coordinatrice GBU Fribourg
et **Loïc Gurtner**
Coordinateur GBE Vaud-Fribourg



BIG QUESTIONS LAUSANNE

En tant que chrétien-ne dans le milieu universitaire, nous avons de nombreuses opportunités de partager notre différence lors des cours, des discussions, en posant des affiches ou en organisant des événements. Néanmoins, ce n'est pas toujours facile d'apporter le message de l'évangile dans ce contexte qui est souvent en dissonance avec nos convictions et notre foi, et comment elles impactent notre vision du monde et notre mode de vie..

C'est dans ce cadre que le comité d'organisation de Big Questions Lausanne 2023 a voulu amener une opportunité aux étudiant-es de (re) découvrir ce qu'être chrétien en 2023 signifie.

À travers Big Questions Lausanne 2023, nous avons voulu aborder d'un point de vue biblique plusieurs sujets divers comme le féminisme, la souffrance ou encore la science. Tous ces différents sujets ont été traités sous la forme de conférence. C'est Thomas Rizzo, professeur reconnu à l'EPFL, qui a parlé de la question de la science et de la foi et Léa Rychen, journaliste pour le média imagoDei et passionnée d'apologétique, qui nous a parlé des questions de fémi-

nisme et de souffrance. Pour compléter cette série de conférences que nous avons eues entre le 14 et le 15 mars 2023, nous avons proposé à quelques GBUsien-nes de se prêter à l'exercice de « chrétiens sur le grill ». Chrétiens sur le grill, c'est donner l'occasion aux étudiant-es de venir poser leurs questions anonymement à des étudiant-es chrétien-nes, et à ces dernier-es de pouvoir expliquer et raconter ce que Dieu signifie pour eux, ce que leur foi change dans leur vie, et comment ils concilient leurs convictions et leurs études. Nous avons fini la semaine avec un événement sur la St-Patrick que nous avons pu faire dans les locaux du bar étudiant, le Zelig. Bière et bonne humeur étaient au rendez-vous pour cette soirée jeux.

C'est comme ça que nous avons pu faire passer le message de l'évangile à des dizaines d'étudiant-es sur le campus pendant cette semaine. Les conférences le soir étaient suivies d'un apéro, ce qui a permis à des discussions profondes d'émerger, et de répondre aux interrogations des étudiant-es sur place. Big Questions c'est une opportunité pour inviter, témoigner et discuter avec ses ami-es de la foi. Mais c'est aussi une opportunité d'apprendre de nouvelles choses, et de se questionner sur des

sujets qui sont complexes et pas évidents même quand on a la foi.

Cette semaine a déjà pu porter ses fruits, car depuis, des étudiant-es de la Source ayant participé à Big Questions à l'UNIL, vont régulièrement au GB de la Source à midi. Pour Flora, la responsable du GB de la Source, cette nouvelle expérience montre comment Dieu est fidèle et comment il répond à nos prières. Le GB de la Source n'a même pas un an, que Dieu y fait déjà de grandes choses. On peut aussi ajouter qu'il y a maintenant au GB de la Source plus de non-croyant-es que de croyant-es !

Pour moi Big Questions a été quelque chose de formidable à organiser. Trouver les sujets, imaginer les affiches, mais surtout vivre la semaine Big Questions après, qui a été le témoignage de la fidélité de Dieu, ont été une vraie source d'encouragement dans ma foi. Je pense qu'il est primordial que les chrétien-nes se frottent aux sujets parfois compliqués qui sont défiants pour être pertinents pour la société dans laquelle nous vivons toutes et tous.

Noémi Weber

Étudiante en première année de bachelor de sciences politiques à Lausanne, et membre du comité de Big Questions Lausanne 2023



Conférence de Tom Rizzo sur la science et la foi : un classique des Big Questions



BIG QUESTIONS FRIBOURG

Du 24 au 26 avril 2023, les conférences et événements de la semaine « Big Questions » ont pu reprendre leur place sur les campus universitaires de Fribourg, après plusieurs années de pause. Bref retour sur l'expérience de Délia, l'une des membres des groupes bibliques de Fribourg.



Big Questions Fribourg 2023 a été une première pour moi ainsi que plusieurs membres des GBU [ndlr: Fribourg comporte deux groupes, un à Péroilles, et un à Miséricorde]. J'y ai participé avec beaucoup d'enthousiasme et j'ai été bénie de la richesse de cette expérience! Nous avons assisté à des conférences sur le thème de l'espoir concernant par exemple les temps de crises, le climat ou le féminisme. Les intervenants ont tous bien rappelé l'espérance vivante du salut en Jésus-Christ, que vivent déjà partiellement et attendent avec persévérance celles et ceux qui croient en son saint nom.

Plusieurs personnes de mon entourage qui n'ont pas pu être présentes aux conférences m'ont fait part de leur désir d'écouter les versions enregistrées de la semaine, car ce sont des sujets à propos desquels elles étaient curieuses d'entendre ce que la foi chrétienne avait à dire.

Le soutien dans la prière des différents membres et églises ont également joué un grand rôle.

Le mardi soir, nous avons particulièrement expérimenté la joie et la communion lors d'un repas et d'une initiation à la salsa. Lors des autres moments de la semaine, quelques personnes ont pu entendre l'Évangile pour la première fois. Au travers de tout cela, ainsi que de la préparation et de l'investissement du comité et de tous les autres contributeurs, j'ai pour ma part vu l'action du Saint-Esprit et la main de Dieu qui nous menait à chaque étape, dans chaque moindre détail. J'ai aussi été interpellée à nouveau par la grandeur et la clarté du message de l'Évangile!

Délia Klopfenstein
Responsable du GBU de Miséricorde



LE GROUPE BIBLIQUE DU GYB À TRAVERS LES ANNÉES



Pâques 2015 : le GB du GYB a accroché des post-its sur tous les casiers de l'école



Un peu plus de 15 ans après sa création, le groupe biblique du gymnase intercantonal de la Broye (GYB) à Payerne continue d'évoluer et d'encourager les étudiants à se retrouver autour de la Parole. Voici un retour sur quelques moments clés de son histoire.

C'est en 2007, deux ans après l'inauguration du gymnase intercantonal, que le groupe biblique apparaît. Il naît sous l'impulsion d'une étudiante, soutenue par l'aumônerie de l'école et la coordinatrice des GBEU responsable de la région, Joëlle Emery. L'année suivante, ils trouvent un parrain¹ en la personne de Frédéric Siegenthaler, pasteur dans la région et secrétaire général des GBEU de 1994 à 2001. Partageant pleinement les valeurs des GBEU, Frédéric sera un précieux soutien pour ces jeunes responsables et ce groupe naissant.

PARTAGER DE L'AMOUR

L'année 2014-2015 est marquée par deux actions particulières effectuées par le groupe biblique. À Noël, à l'occasion de la traditionnelle «journée portes ouvertes», ils eurent l'occa-

sion de distribuer des branches de chocolat aux gens pour leur témoigner une petite attention, mais sans message chrétien explicite toutefois. À Pâques, quelques étudiants organisent une action pour diffuser de l'espérance et de l'amour à travers tout le gymnase. Ils collent des Post-its en forme de cœur avec des phrases comme «Tu es aimé(e) et tu as de la valeur ! Joyeuses Pâques ! Le GB» (cf. photos 2015).

RÉPONSE AUX PRIÈRES

En 2018-2019, le groupe biblique se trouve une nouvelle marraine, Floriane Gilliard, qui n'est autre que la grande sœur de la responsable, Lorraine Gilliard. Cette année-là, le groupe a de la peine à décoller. Seules 3 personnes viennent régulièrement aux rencontres, l'unique responsable comprise. Cependant, elle ne perd pas espoir et persévère dans la prière afin de voir Dieu agir. Et Il répond ! Au début de l'année scolaire 2019, une nouvelle responsable, Sarah, se propose de la soutenir et une dizaine de personnes rejoignent les réunions de manière régulière (cf. photo 2019).

UNE GRANDE RECONNAISSANCE

Depuis ce regain, le groupe biblique du GYB n'a cessé d'évoluer à grands pas. Entre autres, l'attribution d'une salle dans le nouveau bâtiment, ainsi

que l'instauration de réunions de prière hebdomadaires. Lors de la fête des 90 ans des GBEU, en septembre dernier, la quasi-totalité des responsables depuis 2018 s'est rassemblée sur une même photo (cf. photo 2022). D'année en année, des gens se sont levés et se lèvent encore pour poursuivre les actions entreprises par leurs prédécesseurs et continuer de rayonner là où ils sont. Malgré les différentes phases par lesquelles ce groupe est passé, nous pouvons y voir la grande fidélité de Dieu, qui reste le même et ne change pas au fil des années. «Car je suis l'Éternel, je ne change pas [...]» - Malachie 3.6 (Louis Segond)

Sarah Schmitt

Ancienne responsable du GBE de Payerne



Photo prise par Joëlle Emery, ancienne coordinatrice, lors de sa visite en novembre 2019



Record du nombre de personnes présentes à la rentrée en 2021



(De g. à dr.) Silas et Nathan, actuels responsables, ainsi que Sarah et Lorraine, anciennes responsables, lors de la fête des 90 ans des GBEU en septembre 2022

¹ Ami des GBEU qui prend la responsabilité de prier et de prendre des nouvelles d'un groupe biblique.

DEUX RESPS AU TAQUET

Noémie et Nicolas sont responsables du groupe biblique de l'UNIL. Pierre Stefanini les a questionné-es sur leur quotidien aux GBEU.

COMMENT VIS-TU TES RENCONTRES AU GB ?

Nicolas : Il y a deux types de rencontres que nous vivons régulièrement : les rencontres avec le GB de l'UNIL et les rencontres inter-GB auxquelles tous les étudiants lausannois sont conviés. Dans les deux cas, c'est très enrichissant de pouvoir vivre la dimension communautaire de la Foi avec des gens de notre âge qui sont aux études. Ce sont des temps de bonne ambiance et d'une chaleur ressourçante, aspects que l'on trouve moins sur les campus. Je suis toujours heureux de revoir des visages de plus en plus familiers, et de discuter avec ces personnes, que ce soit du small talk ou des conversations plus sérieuses. C'est un sentiment de joie et d'appartenance fortifiant. Les temps passés à étudier la bible ou à prier sont enrichissants, c'est utile d'entendre d'autres visions ou points de vue que le sien.

Noémie : Je me joins à l'avis de Nicolas, et j'apprécie également le fait que nous ayons des soirées très variées les unes des autres.

Nous avons accueilli à deux reprises un intervenant externe au GB pour nous parler d'une thématique, nous avons vécu des soirées louange (dont une sur le campus, une à l'extérieur), une soirée témoignage, une rencontre surprise où nous avons préparé des crêpes pour les étudiants et des soirées inter-GB. Et nous retrouvons cette variété même lorsque nous vivons des rencontres plus "classiques" (discuter autour de la Bible (DAB) et prier), puisque c'est à chaque fois un étudiant différent qui prépare la DAB.

UN SUJET DE RECONNAISSANCE POUR CETTE ANNÉE ?

Nicolas : De voir qu'on a un climat de confiance au sein de notre groupe (je crois), qui permet d'avoir de bonnes discussions et des moments de prière pertinents. Je suis également reconnaissant de voir que les responsables des autres groupes autour de moi sont aussi motivé-es, on se sent vraiment porté dans une équipe.

Noémie : Entendre tout ce que les étudiants peuvent recevoir grâce au GB me réjouit vraiment ! Plusieurs m'ont témoigné avoir trouvé dans ces rencontres des temps de grand ressourcement dans leur vie de foi et d'étude et avoir été touché-es par l'amour et la joie qui règne parmi nous.

Je suis aussi très reconnaissante pour la richesse des événements organisés par les GBEU auxquels j'ai pu participer (le camp Forum, le camp de révisions, le camp de ski, les conférences Big Questions ou encore les rencontres Lettres et Foi, durant lesquelles des étudiants en lettres et sciences humaines se retrouvent pour échanger sur des thématiques propres à leurs branches d'études avec le regard de la foi).

COMMENT ENVISAGES-TU LA SUITE ?

Noémie : Avec les GB !

Nicolas : Si le quotidien peut sembler répétitif durant le semestre, la perspective pour la suite est très excitante : entre les différents camps, l'assemblée mondiale à laquelle nous avons la chance de participer et la rentrée avec de nouveaux responsables et une nouvelle dynamique, beaucoup de belles choses s'annoncent !

Propos recueillis par Pierre Stefanini
Coordinateur GBU VD-VS-FR



Nicolas, MC à FORUM 2022



Noémie

BIENVENUE AUX NOUVEAUX!

Bonjour, je m'appelle Charlotte et je me réjouis vraiment du privilège de rejoindre l'équipe des GBEU, et surtout de pouvoir consacrer de mon temps pour les jeunes. Pour me présenter en quelques mots, voici plusieurs casquettes qui peuvent me décrire: jeune femme, épouse, maman, éducatrice sociale, mais aussi actuellement étudiante à l'institut biblique de Genève, et surtout, disciple de Jésus.

J'ai grandi à Echallens, puis à Yverdon, et j'ai étudié au gymnase et à la haute école sociale de Lausanne. J'ai connu les GBEU alors que j'étais en dernière année au gymnase de Beau lieu, et surtout au moment où j'étais en recherche de Dieu. C'est là que pour la première fois, j'ai rencontré des chrétiens à qui j'ai pu poser mes questions par rapport à la foi. Surtout, j'ai été en contact avec la Bible, moyen le plus efficace pour m'amener à Dieu!

C'est ce que j'aime aux GBEU, le concept est finalement très simple et faisable partout, par chaque chrétien, même jeune: partager des moments autour de la Bible sur son lieu d'études.

C'est ça que j'aimerais pouvoir apporter aux étudiants: leur faire prendre conscience de leur privilège d'être

sel et lumière, là où Dieu les a placés, et les équiper afin qu'ils puissent briller. J'aimerais vraiment que les jeunes puissent être des moteurs et être pleinement impliqués dans des projets qui les motivent parce qu'ils en voient le sens. Et qu'ils puissent à leur tour être un maillon de cette chaîne de disciples qui font des disciples.

Charlotte Sonko

Future coordinatrice GBE Vaud et Fribourg / charlotte.sonko@gbeu.ch



Converti à 15 ans lors d'un camp de ski j'ai ensuite eu le privilège d'être formé et de servir au sein des Fabricants de Joie à Yverdon (1 année de stage et 3 ans d'apprentissage d'ASE, j'ai été principalement investi dans les animations Quartier Libre et Antizone). J'ai travaillé comme assistant socio-éducatif (ASE) pendant 2 ans en psychiatrie adulte et pendant 1 an en école spécialisée avant d'exercer comme pasteur depuis 6 ans maintenant.

J'ai le bonheur d'être marié à Isabelle depuis bientôt 11 ans. J'aime étudier la Bible et la théologie éclairées par l'érudition et le génie des grands théologiens du passé (Irénée, Augustin, Thomas, Calvin,...) et des spécialistes reconnus de notre époque. Grandir dans l'intelligence de la bonne nouvelle de la mission du Fils et de l'Esprit envoyé par le Père pour nous sauver et former des croyants pour étudier et pour transmettre le message biblique me passionne particulièrement.

L'accompagnement individualisé de chrétiennes et chrétiens désirent grandir dans la connaissance et l'amour de Dieu et des personnes curieuses de découvrir le christianisme fait partie des aspects du ministère chrétien qui m'enthousiasme énormément.

Je me réjouis beaucoup de pouvoir servir le Seigneur dans le cadre des GBU et de cheminer avec les étudiants pour qu'ensemble nous puissions grandir dans la joie de notre union avec Christ et dans notre manière de partager cette joie de manière toujours plus pertinente.

Valentin Cruchet

*Futur coordinateur GBU Vaud-Valais
valentin.cruchet@gbeu.ch*



VALENTIN ET SA FEMME CHERCHENT UN APPARTEMENT À LAUSANNE. UNE PISTE? MERCI DE LE CONTACTER!

LES GROUPES DE FRIBOURG

L'UNIQUE GBE

Le GBE (Groupe Biblique des Écoles) de Fribourg, composé d'élèves de l'école des métiers de Fribourg (EMF), se réunit les mercredis midis au jardin botanique, juste à côté de Pérolles.

C'est le seul GBE du canton de Fribourg, bien qu'il existât un GBE dans la plupart des collèges il y a quelques années. Sans salle de classe ni publicité, le groupe continue pourtant à fleurir par tous les temps ces dernières années. Mais pourquoi, c'est le seul GBE de Fribourg ? Le problème principal se trouve sans doute dans un manque de visibilité ; au sein des écoles, mais aussi dans les groupes de jeunes locaux. Vous êtes de Fribourg et avez à cœur les collégien·nes ? Le GBE de Fribourg a besoin de prière, mais aussi de personnes qui se mobilisent pour promouvoir les GBE envers les directions, les aumôneries et les Églises locales.

Loïc Gurtner,
Coordinateur GBE Vaud-Fribourg



UN DES GBU, VU PAR UNE RESP

Les membres du groupe GBU Fribourg sont incroyables !

Dès le début de mon engagement, j'ai vu la main de Dieu sur ce groupe. J'avais prié avant mon premier semestre en tant que responsable pour ce groupe et je demandais à Dieu qu'il amène des gens motivés, bien disposés et qui ont envie de se retrouver. Quand je suis arrivée en tant que responsable sur le campus Pérolles en septembre 2022, j'ai tout de suite vu que ce groupe n'allait pas dépendre de moi, mais bien de tous ces étudiants motivés à avoir un GB. J'ai en fait repris le flambeau d'un groupe de 5-7 personnes qui s'entendaient très bien. Lors de la première rencontre du semestre, un peu moins de dix nouveaux arrivants ont apporté une nouvelle et belle dynamique de groupe. J'étais tellement reconnaissante de voir les mêmes personnes venir chaque semaine (ou presque) et prendre plaisir à lire la Bible ensemble, à se retrouver et manger les pique-niques juste avant. Quelques personnes m'ont gentiment remerciée de l'existence de ce groupe qui est pour eux un solide soutien dans leur foi à l'université. Ils m'ont affirmé que de partager simplement leur foi à l'uni entre chrétiens leur fait du bien.

Un exemple de cette dynamique : nous avons décidé de continuer les rencontres pendant l'intersemestre/période d'examen. On en profitait aussi pour prier les uns pour les autres sur divers sujets, et notamment les examens. On utilisait pour cela le formulaire de prière pour les examens, qui a été rempli par quelques membres du GB.

Un autre exemple : dès les premiers jours du semestre d'automne, ma collègue responsable du campus Miséricorde a proposé de se retrouver pour louer ensemble, et, très rapidement, un petit groupe s'est formé pour se retrouver une fois par semaine à la chapelle de l'université. Deux personnes motivées ont pris naturellement le flambeau de ces rencontres louange en proposant les heures de rencontre ainsi que des chants (même si ça se fait de manière démocratique bien sûr ;)). Ils sont un bon soutien pour moi, car ainsi je ne me sens pas obligée de penser toutes les semaines à ces soirées. Elles sont entre de bonnes mains.

En tant que responsable, j'ai vu les réponses à mes prières et j'ai vu aussi la fidélité de Dieu, au-delà de ce que j'imaginai, avec ce groupe louange qui continue encore ce semestre de printemps. Cela m'a permis de grandir dans la foi et la confiance en Dieu,

mais aussi en moi-même alors que je devais par exemple rediriger les discussions au GB, initier les différents moments lors des soirées GBU Fribourg, et pleins d'autres choses encore :)

Alexia Huet

Responsable GBU Pérolles à Fribourg



Rentrée des GBU Fribourg en 2022



UN VENT DE RENOUVEAU SOUFFLE SUR LES GBE VAUDOIS

Depuis la rentrée d'août 2022, 4 groupes sont nés dans le canton.

Après 3 ans d'absence dans le gymnase, le groupe biblique de Burier se retrouve tous les lundis midi depuis le début de l'année scolaire. En octobre, ils étaient déjà une dizaine à aller régulièrement à chaque rencontre. Merci à Noah, le responsable du groupe, pour sa motivation à démarrer et à gérer un groupe biblique dans son gymnase.

Le gymnase de Nyon a ouvert en 2020 une extension à Etoy. Avec plus de 1'000 élèves, le site d'Etoy vient aider le dispositif gymnasial vaudois à contenir le flux croissant d'étudiant·es, tout comme le nouveau gymnase de Bussigny (pas encore de GBE à Bussigny, intéressé·e ?). Durant l'été passé, Simon et Robin me contactent pour me demander s'il serait possible de créer un GBE à Etoy, sans se connaître l'un l'autre. Ainsi, le GBE d'Etoy a eu la chance d'avoir non pas un, mais deux responsables dès son démarrage. Un jeune groupe avec plein de potentiel !

La plupart des GBessien·nes vaudois sont des gymnasien·nes, mais pas Nathanaël de l'ETML, l'école des métiers lausannoise. Apprenti mécatronicien d'automobile, il est aussi le responsable du GBE de son école



TU TE POSES DES QUESTIONS EXISTENTIELLES ?

ENVIE DE DÉCOUVRIR LA BIBLE ET SES RICHESSES ?

Rejoins-nous pour échanger et partager tes idées en toute simplicité !

LES MARDIS | 12H20-13H30 | SALLE 146
POUR TOUTES QUESTIONS:

rejoins le groupe !
gbe_eto

GBEU GROUPE BIBLIQUE DES ÉCOLES ET UNIVERSITÉS

professionnelle, où aucun groupe biblique ne s'était réuni depuis 5 ans. Alors qu'il existe au moins 5 écoles professionnelles vaudoises avec des cours à plein-temps, l'ETML est la seule qui accueille actuellement un GBE. Une bonne marge de progression est donc accessible pour l'œuvre des GBEU parmi les apprenti·es, mais pour cela, nous avons besoin de plus de Nathanaël.

Finalement, le gymnase de Renens accueille aussi depuis quelques mois un nouveau groupe biblique. Plus de 3 ans se sont écoulés depuis la dernière réunion de l'ancien groupe GBE, qui existait depuis la création du gymnase en 2016. Nolan a pris l'initiative de créer le groupe, aidé par d'autres élèves membres du même groupe de jeunes que lui. Dernièrement, Jedidja a accepté de partager la responsabilité du groupe avec Nolan.

C'est donc tout 6 jeunes chrétiens qui ont choisi cette année de démarrer un GB, sans expérience préalable, mais étant confiant·es que Dieu peut les utiliser pour faire avancer son Royaume dans leurs écoles. Prions pour ces 6 responsables et pour que leurs groupes perdurent longtemps après eux.

Loïc Gurtner
Coordinateur GBE Vaud-Fribourg

TÉMOIGNAGES

Le GB est toujours un moment ressourçant où on peut vraiment s'ouvrir et partager sur la foi. J'en ressors à chaque fois heureux et motivé à continuer la semaine avec Dieu.

Noah, Burier

J'apprends ce qu'est un GB en même temps qu'être responsable. Et c'est encourageant de voir que même quand on pense ne pas avoir les capacités pour s'occuper du groupe, Dieu nous équipe et ne nous abandonne jamais.

Robin, Etoy

C'est cool d'être responsable d'un GB ! Ça peut effrayer à première vue, mais avec Dieu on avance confiant !

Nathanaël, ETML

C'est encourageant de savoir que d'autres personnes dans le gymnase partagent ma foi. Le GB c'est un endroit sûr pour partager et avoir de bonnes discussions sur Dieu.

Jedidja, Renens

Je remercie le Seigneur de pouvoir se réunir dans le gymnase et que semaine après semaine on grandit dans la foi ensemble. Même si pour l'instant on n'est pas beaucoup, j'ai foi que notre groupe prenne en nombre et que des gens puissent découvrir le Seigneur avec nous.

Nolan, Renens

INTERVIEW CROISÉ ENTRE PIERRE ET TIMOTHÉE

ON EST ARRIVÉ PRESQUE EN MÊME TEMPS COMME STAFF GBEU, TU TE SOUVIENS DE CE QUE TU T'ES DIT LA PREMIÈRE FOIS QU'ON S'EST RENCONTRÉ ?

Timothée : Voilà un drôle d'énergumène ! J'avais déjà eu un petit aperçu de ton humour décalé vu de Suisse... mais le contact a vite très bien passé.

Pierre : Jean-René Moret nous a présenté, et j'ai découvert l'accent suisse de plein fouet. Plus tard j'ai compris que c'était plutôt l'accent neuchâtelois. Et je me suis dit : il est plus sanguin que l'image que je me fais des Suisses. Et ça reste vrai !

EN 7 ANNÉES, TU AS PU EXPÉRIMENTER PLUSIEURS CHOSES DANS TON MINISTÈRE. QUELLE EST LA CHOSE DONT TU ES LE PLUS FIER / POUR LAQUELLE TU ES LE PLUS RECONNAISSANT ?

Timothée : De voir des étudiants et de jeunes professionnels dont la foi a été renforcée de toute évidence par leurs années GBEU. De voir qu'il y a en a beaucoup qui ont appris à faire un lien étroit entre leurs études/leur profession et leur foi et qui veulent envisager toute leur vie dans une optique de vraie fidélité au Seigneur. Voir plusieurs étudiants réussir brillamment leurs études tout en étant des chrétiennes et chrétiens intègres est incroyablement réjouissant.

Pierre : La chose dont je suis peut-être le plus fier, pour compléter tout ce qui a été dit avant, c'est d'avoir mis un rythme de 2 semestres d'engagement pour les responsables. Cela ajoute du stress pour renouveler constamment, mais ça offre une belle opportunité à plus d'étudiants et relance les dynamiques d'année en année.

QUEL TÉMOIGNAGE D'ÉTUDIANT-E T'A LE PLUS TOUCHÉ ET ENCOURAGÉ PENDANT CES 7 ANNÉES ?

Timothée : Chaque fois qu'un ou une étudiant-e m'a écrit après un camp ou une soirée : Merci, ça a répondu à mes questions, ça m'a encouragé-e, ça m'a permis de comprendre Dieu davantage. Mais le sommet a peut-être été les «ted talks» durant lesquels des étudiant-es ont présenté l'Évangile à leurs amis avec joie et pertinence sur les campus. Des moments inoubliables !

Pierre : pas un en particulier, mais je retiens toutes ces conversations personnelles, joyeuses ou difficiles, qui ont témoigné une grande confiance. Et pouvoir aider en un à un comme ça a toujours été un grand encouragement pour moi.

QU'EST-CE QUI T'ATTEND POUR LA SUITE DE TES AVENTURES

Timothée : On peut en effet parler d'aventure ! Je vais reprendre la coordination globale de l'un des ministères internationaux de l'IFES - l'interaction avec l'université, un domaine qui me tient particulièrement à cœur. Pour en savoir plus sur notre travail, allez sur www.ifesworld.org/etu. En parallèle, je continue mon engagement pour le développement de la missiologie évangélique en francophonie – www.missiologie.net,

Pierre : Je ne sais pas ! Je cherche encore !

L'ÉQUIPE A ACCUEILLI BEAUCOUP DE NOUVEAUX ET CELA VA ENCORE EN ACCUEILLIR TOUT PROCHAINEMENT. QUELLE PAROLE DE SAGESSE AIMERAIS-TU DONNER À L'ÉQUIPE POUR LES ENCOURAGER ?

Timothée : Aimez Dieu. Aimez les étudiant-es. Aimez la Bible. Aimez l'université. Soyez patient-es et humblement audacieuses et audacieux. Le Seigneur est à l'œuvre !

Pierre : Tout pareil, j'ajouterai : ce boulot est important et passionnant alors ne vous prenez pas trop au sérieux !



UN DERNIER MOT ?

Timothée : J'ai été actif dans les GBEU d'une manière ou d'une autre depuis 2003. 20 ans de découvertes extraordinaires. De Dieu. Des gens, de la mission, de l'université. J'ai assurément beaucoup plus reçu que ce que je n'ai pu apporter. J'en suis très reconnaissant. À toutes les personnes qui lisent ceci : n'oubliez pas de prier et de soutenir financièrement ce travail si important.

Pierre : FIN ! Plus sérieusement, je suis extrêmement reconnaissant d'avoir vécu cette aventure à tes côtés Timothée. C'était un privilège de travailler à tes côtés ! Merci aussi à Colin et à toute l'équipe des GBEU de m'avoir fait confiance, et bonne continuation !

Timothée Joset

*Coordinateur sortant
Dialogue & Vérité et GBU BEJUNE*

Pierre Stefanini

Coordinateur sortant GBU Vaud-Valais

MARIE AUX GBEU, EN PHOTOS



Celle prise en plein travail à FORUM 2018



La première photo d'équipe, fin 2017



Celle (sans retouche) que je n'ai jamais osé utiliser

mais que j'aime beaucoup !



Celle qui est multigénérationnelle, et ça c'est top !

MA PANOPLIE D'À PROPOS

Voici tous les À propos sur lesquels j'ai travaillé avec la super commission communication ainsi que beaucoup de membres de l'équipe GBEU, étudiant·es et ami·es du mouvement. Je suis tellement reconnaissante d'avoir pu lire et partager tant de témoignages des merveilleuses œuvres de Dieu dans le monde étudiantin de Suisse romande et au-delà. Je suis fière de ce journal gratuit de qualité qui rend compte du travail des GBEU et aide les étudiantes et étudiants à sentir la communauté qui les entoure. Merci !



LE TOURNANT

C'est au camp Revive cette année, avec cette merveilleuse équipe média venant de onze pays différents que j'ai vraiment reçu la pensée de Dieu de me diriger professionnellement vers « le direct » (Go live). Ça s'est vite mis en place à la radio et la télévision ! Merci pour tout, les GBEU !

Marie Schmutz

Chargée de communication sortante

LOÏC AUX GBEU, EN CHIFFRES

Trois ans comme coordinateur GBE, cela passe trop vite. Et pourtant, dans ce laps de temps, tellement de choses ont été vécues, par les étudiants et par moi. Je vous propose une rétrospective en quelques chiffres :

5 Camps: **3x** FORUM et **2x** Régénération pour un total de **366** participant·es

44 responsables, sans compter celles et ceux qui se sont déjà engagé·es pour l'année prochaine

8 rencontres de responsables, pour se former, s'encourager et prier ensemble

16 groupes, dont **5** qui n'existent plus et **5** nouveaux

~40 visites pour encourager les groupes, comme animateur ou comme participant

~1000 rencontres hebdomadaires réunissant **~200** élèves réguliers

23'815.- CHF de dons versé par **19** donateurs, pour couvrir mon salaire. Merci infiniment à eux !

3 visites d'Églises, pour présenter le travail des GBEU

720 heures de cours à la HET-PRO, + **~780** heures de travail personnel pour obtenir un certificat en théologie appliquée, ce qui m'a bien équipé pour mon rôle de coordinateur

Lors de mes débuts comme coordinateur, j'étais fraîchement diplômé comme laborantin en physique, et encore fiancé. Aujourd'hui je suis mari et papa. Une page se tourne et de nouvelles aventures débutent pour notre famille. Je vais travailler à Berne comme laborantin en physique dès le 1er juin et Marie-Ève, mon épouse, a prévu de commencer des études de sage-femme, à la suite de ses études de soins infirmiers. Mais nous n'oublierons pas dans nos prières les GBEU, l'équipe, les groupes et surtout, les étudiantes et étudiants.

Loïc Gurtner

Coordinateur GBE Vaud-Fribourg



Formation des responsables GBE, Loïc est en bleu, à gauche

UNE DEUXIÈME JOURNÉE POUR REMERCIER DIEU!

Samedi 29 avril a eu lieu la deuxième édition du culte de reconnaissance des GBEU. Retour en images sur cette journée remplie de joie, de louanges, de gratitude, de partages et de témoignages.



AGENDA

2 AU 3 JUIN

LANGHAM

Une formation pour recevoir une aide pratique et un encouragement pour le ministère de la Parole. Un second week-end « niveau 1 » sera organisé pour l'automne 2023.

4 AU 10 JUIN

CAMP DE RÉVISIONS

Situé dans un chalet calme et tranquille des Diablerets, le camp de révisions offre un cadre idéal pour réviser ses examens avec le grand air et les montagnes ainsi que des cuisiniers qui seront là pour vous préparer de délicieux mets!

1ER AU 10 AOÛT

ASSEMBLÉE MONDIALE DE L'IFES

L'Assemblée mondiale de l'IFES se tient tous les quatre ans. Elle rassemble des étudiants, professeurs, membres du personnel et membres du Conseil d'administration de l'IFES du monde entier. Cette année, elle se déroulera à Jakarta, en Indonésie.

1ER AU 6 SEPTEMBRE

FORUM

Le camp de rentrée des GBEU retournera à Charmey pour aborder le thème « En quête de sens ». Durant ce camp, nous nous appuyerons sur plusieurs récits et personnages bibliques pour découvrir comment ils peuvent affermir notre foi, guider notre vie aux études et éclairer notre compréhension de la société.

14 OCTOBRE

JOURNÉE ANNUELLE ET AG DES GBEU

Une journée pour se retrouver et revenir sur ce qui s'est vécu aux GBEU durant la dernière année. Ensemble, nous nous préparerons et nous projeterons aussi vers la suite du ministère, pour 2023-2024.

POUR TOUTE INFORMATION SUPPLÉMENTAIRE ET INSCRIPTION, NOUS VOUS INVITONS À CONSULTER NOTRE SITE INTERNET GBEU.CH/AGENDA I UNE QUESTION? INFO@GBEU.CH

À PROPOS

N°75 | MAI 2023

Site web: www.gbeu.ch

Les GBEU sont membres de l'IFES (www.ifesworld.org)

et collaborent avec les VBG (GBEU suisses allemands, www.vbg.net).

SUJETS DE PRIÈRE

RECONNAISSANCE ET INTERCESSION POUR...

- le roulement au sein des groupes bibliques (responsables) et de l'équipe GBEU. Cet été, beaucoup de changements auront lieu. Que chacun et chacune trouve sa place, là où Dieu l'appelle,
- tout ce qui aura été vécu et entendu lors des événements Big Questions, dans les universités de Suisse romande. Que ce qui a été semé dans les cœurs trouve de la bonne eau, de la terre et du soleil pour croître dans la connaissance du Seigneur Jésus-Christ,
- l'assemblée mondiale de l'IFES cet été et toutes les personnes de Suisse et du monde entier qui y participeront.

